

Punta d'Arasu : un site sensible en proie à l'incivisme estival

A Punta d'Arasu, sur la commune de Zonza-Ste Lucie de Porto-Vecchio, est un site remarquable parmi tant d'autres qui, en saison estivale, subit une forte pression touristique, avec l'incivisme qui peut en découler. En dépit de la signalétique mise en place par le conservatoire du littoral indiquant qu'il s'agit d'un "site naturel protégé" où les activités sont réglementées, les consignes de protection sont régulièrement bafouées. Récemment encore, on pouvait observer la présence de kayaks sur l'étang et de quads sur les cordons dunaires qui abritent pourtant un écosystème fragile. Ce site est en effet inscrit au titre de la directive habitat et classé zone naturelle d'intérêt écologique, faunistique et floristique (Znieff) et Natura 2000. "Les principaux facteurs influençant négativement le site sont la surfréquentation et les activités de loisirs liées", constate la fiche Znieff. Un constat qui se vérifie hélas quotidiennement sur le terrain.

Une nature à rude épreuve

Le conservatoire du littoral a aménagé un sentier permettant de parcourir à pied la Punta d'Arasu avec de magnifiques points de vue sur la baie de Saint Cyprien et les zones humides.

Hélas au plus fort de l'été, cet espace fait l'objet d'une pression estivale importante dont les stigmates sont encore visibles. La partie longeant le littoral servant bien souvent de toilettes publiques. Papier W.-C., produits hygiéniques féminins



Le sentier du conservatoire du littoral longe en partie la mer. C'est ce secteur qui est le plus en proie à l'incivisme estival. / PHOTO N. A.



Un canoë sur la zone humide protégée. / PHOTO P.-M. S.



Un sentier qui sert de toilettes publiques. / PHOTO N. A.

et autres couches pour bébé jalonnent ce parcours où la nature est soumise à rude épreuve.

Les dunes et lagunes sont quant à elles soumises aux nuisances des véhicules moteurs nombreux à circuler hors des pistes.

Une remarquable biodiversité

Ce site recèle pourtant une végétation et une faune d'une remarquable diversité et d'un grand intérêt biologique. Chênes-lièges, sillènes veloutés, genévriers, linaires grecques, renoncules à feuilles d'ophioglosse sont parmi les espèces végétales remarquables présentes sur le site.

L'étang et les mares temporaires sont riches en salicorne et en joncs mais surtout, elles sont l'habitat de nombreuses espèces d'oiseaux qui viennent s'y reproduire. Rien qu'hier, on pouvait y voir cohabiter deux flamants roses juvéniles, des gravelots à colliers, des fauvettes passerinettes ou encore de nombreux échassiers : hérons, aigrettes, foulques macroules... Sans oublier le magnifique martin-pêcheur et le porte-queue de Corse.

Reptiles et amphibiens (tortue d'Hermann, tortue cistude, couleuvre, crapaud vert, rainette sarde...) ne sont pas en reste dans cet espace naturel protégé.

Autant de raisons qui doivent pousser les personnes qui le fréquentent à respecter l'environnement et à ne pas y laisser leur empreinte. L'aménagement de ce site étant prévu pour un usage respectueux.

NADIA AMAR